
美浜町フレンドシップ草の根国際交流事業 

（シンガポール：イーミン小学校） 

受入校：美浜町立野間小学校、美浜町立奥田小学校 

美浜町立上野間小学校  

  ５月 30日（金）から６月5日（木）まで、イーミン小学校から児童１５名・教師３

名の合計１８名が美浜町を訪れました。ホストファミリーや美浜町の小学校、日本福祉

大学等多くの皆様の協力のもと、ホームステイや学校交流など多くの体験をさせていた

だき、素晴らしい交流ができました。 

 ５月３０日（金） 

セントレアに到着後、名古屋城やトヨタ自動車工場の見学に向かいました。到着後まも

なくで疲れていたとは思いますが、みなさん興味深げにお城を見学していました。そして

トヨタ自動車工場では工場のラインを見たり、実際に車に乗ったり、操作したりしました。

写真を撮ったりと、みんなとても楽しそうでした。 



夕方には美浜町に到着して、生涯学習センターでホストファミリーとの対面式が行わ

れました。ホストファミリーが手旗を振ってイーミン小学校のみなさんをお出迎えしま

した。児童は待ちに待ったホストファミリーとの対面で、緊張と期待が入り混じった表

情をしていました。 



5月 31 日（土）～６月１日（日） 

 土・日曜日は各家庭で過ごしました。各家庭で様々な体験をさせていただき、イーミ

ン小の児童は日本の生活を肌で感じることができました！ホストファミリーのみなさん

本当にありがとうございました。 

６月２日（月） 

ホストファミリーの児童とともに各学校へ登校しました。 

 日本の学校に最初は戸惑っていましたが、すぐにみんなと友達になっていました。 

学校交流では、通常授業に加え、書道や体育などの授業に参加し茶道、手巻き寿司作

りなどの体験もしました。 



美浜町の児童・生徒にとっても素晴らしい体験となりました。

各小学校での交流後、衛生組合へ見学に行きました。環境問題について学ぶため、お

話を聞いたり、リサイクルセンターなどを見て回りました。熱心に写真を撮る姿も見ら

れました。



６月３日（火） 

朝から、田植えの体験をしました。子供たちは苗を手に持ち、どろどろの田んぼの中

で一生懸命に田植えをしていました。               

トラクターに乗せてもらった児童もおり、とても楽しそうな顔が見られました。 

お世話をしていただいた農家の方、ありがとうございました。 



午後からは日本福祉大学で日本文化の体験をしました。茶の湯や折り紙などを学生た

ちに教わり、充実した時間を過ごしました。 

夕方には生涯学習センターに場所を移動し、ホストファミリーとのお別れ会が行われ

ました。対面式での顔とはまた違い、心からリラックスした表情で握手を交わし、また

会える日が来ることを約束してお別れしました。 





６月４日（水） 

宿泊先の美浜少年自然の家を後にし、良参寺に立ち寄り、頌徳記念碑を訪ねました。

食と健康の館では塩作り体験を行いました。  

その後、えびせんべいの里に寄り、最後の訪問施設リニア・鉄道館へ向かいました。 

あっという間の６日間でした。ホストファミリーのみなさんをはじめ多くの方々のご

協力により、素晴らしい国際交流事業を実現することができました。どうもありがとう

ございました。 

６月５日（木） 

シンガポールのイーミン小学校みなさんは無事、セントレア空港を出発しました。ま

たいつの日かみなさんに会えることを楽しみにしています。 



美浜町フレンドシップアンケート調査結果

Ｑ１．今回、ホストファミリーを体験してみていかがでしたか？ 

  □非常に楽しかった           ／ 15 

  □まあまあ楽しかった          ／  2 

  □大変だった                  ／  0 

Ｑ２．イーミン校の児童・先生たちとは？ 

  □とても良い交流ができた       ／ 13 

  □まあまあ交流できた         ／  4 

  □不快な思いをした          ／  ０ 

Ｑ３．土日を含めたホームステイ３泊でしたが？ 

  □家庭での交流ができて良かった   ／ １7 

  □平日の方がよい          ／  0 

  □その他              ／  0 

Ｑ４．困ったことはありましたか？ 

  □特になかった                    ／ １3 

  □言うほどではないが、ちょっとしたトラブルはあった  ／  4 

  □トラブルはあったが我慢した             ／  ０ 

Ｑ５．次回受入の機会があれば 

  □ぜひ受入したい          ／  １1 

小学生7・中学生6・先生3・その他1 ※複数回答、未回答有り 

  □１・２泊程度ならば受入したい   ／   5 

小学生5・中学生2・先生1・その他 ※未回答有り 

  □受入はしない           ／   0 

Ｑ６．美浜町にホストファミリー登録制度がありますが？ 

  □登録したい                ／  1 

  □今回は、登録しない            ／  9 

  □すでに登録済み              ／  2

  □今回は、登録しないが、情報提供は受けたい ／  4



今回体験して感じたこと（抜粋） 

・ 宗教の理由で食事（肉が）の制限があり日本であまり食べてくれなかった。 

・ 我が家に英語をしゃべれる人がおらず、うまく会話ができなかった。 

・ とても貴重な体験ができました。普段、国際交流とは全く無縁の我が家で家族全員

で楽しみながら交流ができとても嬉しかったです。 

・ 始めは心配でしたが終わってみたら三日間とても短くとても楽しかったです。 

・ やっと慣れてきた頃にホームステイが終了してしまった。もっと長く交流したい。 

・ 学校に一緒に行く日（６月２日（月））ですがＡＭ７時３０分までに仕度をするの

が少し難しいです。朝、早く起きても朝食に時間がかかったり荷作りに時間がかか

ります。その日だけ登校時間をせめて３０分おそくできないでしょうか？他は特に

困った事はありません。とても楽しく過ごせました。 

・ イーミン小学校の児童について、ホームステイ前にもう少し日本語を勉強してきて

ほしかった。 

・ 宗教的なことは仕方ないと思いますが、日本独自の食べ物にも興味を持ってほしか

った。 

・ 全体での交流の場があってもよかったのかなと思いました。 

・ 私達は英語ができないため、淋しい思いをしていないか心配していましたが３日目

には子供たちと仲良くなっていて安心しました。お風呂は一緒には入りませんでし

た。洗濯も出してくれませんでした。行きたいところがあるか聞いたところ、事前

に調べていたのか kagakukan と書いてある物を見せてくれたので名古屋市科学

館へ行きました。すごく喜んでくれたので良かったです。欲しい物も聞き、カード

が売っているところへも行きました。たくさん買ってすごく大事そうにしていまし

た。もっと英語力があればコミュニケーションがとれたのにと、くやしい思いをし

たので少しでもいいのでできる様になれたらいいなと思いました。子供達はもちろ

ん大人も大変いい経験をさせてもらえました。 

・ もう少し長くいて欲しかったです。旅館は最初にしたほうが良いと思っています。

お別れの会の後、コンビニであったりして子供の気持ちは悲しいから嬉しいに、嬉

しいから悲しいに変わったりしました。しかし、とても良い交流ができたので、感

謝しています。ありがとうございました。 

・ 小学校での共同作業で担任の先生が１人で全てを対応されていた。イーミンの子に

ハプニングが起こっても先生１人ではとても大変そうだった。せめてイーミンの子

をフォローできるようなサポートを町の人がつけた方がよいと感じた。（学校での

対応には人員的に限界があるのでは）先生が気の毒でした。子供も…（結果として） 

・ 週末でのホームステイでしたが、平日がもう少し含まれていれば、息子たちと登校

して,下校もできて、その後５時までの友達との時間も一緒に過ごさせてあげられ

たのかなあと思いました。家族が一つになれた、すばらしい時間でした。ありがと

うございました。 



・ ３泊目にやっとお互いに慣れてきたのでもう少し居てくれるとうれしかったです。

洗濯は一度もいらないと言ってしませんでした。くつしたも同じものをずっとはい

ていました。旅館に帰るならうちに帰ってきてほしかったです。 

・ 特にありません。歓迎会、お別れ会等とても心配りされていたと思います。あいさ

つ文など英語和訳もされておりこどもはもちろん私たち大人もただ聞いているだ

けでなく勉強にもなりました。初めて先生を引き受けましたが子供も大きくなって

きたのでかえって先生に来ていただき良かったです。一緒に過ごす時間も子供と時

間が合わないこともあったので…。毎回ですがいなくなるとやはりさみしいもので

す。お疲れ様でした。 

・ 昨年度（４年生の時）学校にて〝シンガポールとの交流〟を授業時間にお話しして

いただいたことによるきっかけが大きかった。今回の交流に参加したいという意志

は子どもが自ら決意したので大変よかった。子どものために良い機会になるならと

軽い気持ちで参加したが、予想以上に親である私たちにとっても勉強させていただ

いたと思っている。異文化と触れ合うことはとても刺激的なことだと思った。英会

話の学習が学校でもスタートした。子どもが何か心の中でつかんでくれたらと願う。 

・ 英語がもう少し出来ると言っている事を理解してあげられたなとすごく申し訳な

く思う。子供達はとても仲良くなる事が出来た。運動があまり好きではない子だっ

たので名古屋の科学館に行った。いろいろ体験するコーナーがあったので楽しめた

がそれぞれの説明が日本語表記しかなく英語の説明があったら、もっとよくわかり

より楽しめたのではと残念に思った。 

・ 今回初めてホストファミリーになりましたがもっと英語が話せればより楽しかっ

たと思います。子ども同士は話せなくても、スポーツやゲームなど一緒に楽しんで

いました。食事については宗教以上の他に偏食かなと思われ、食事量が少なかった

です。日本の食事を体験してもらおうと思いましたが、結局食べれる物を聞いて合

わせることも多かったです。 

・ 初めて受入をしてみましたがやはり多少の英会話力は必要だと感じました。今の時

代携帯等やりとりして出来ますが直接話す事が望ましいと思うし、より楽しめると

思いました。だんだんとお互いにうち解けていく事が出来、ほんとうにすごくいい

経験ができました。受入れた子はびっくりする程しっかりしていました。我が家の

娘達も少し成長できた気がしました。また機会がありましたらよろしくお願い致し

ます。 


